



REVISTA MÉDICA INTERNACIONAL SOBRE EL SÍNDROME DE DOWN

www.elsevier.es/sd



EDITORIAL



El Dr. Pueschel y la Fundación

Dr. Pueschel and the Foundation

El Dr. Pueschel fue pionero en la investigación y mejora de la salud de las personas con síndrome de Down y dedicó su vida con publicaciones y consejos que han influido internacionalmente.

Sig ha sido un constante amigo personal para mí. Nos hemos encontrado en numerosos congresos: Roma, Estados Unidos, etc., y siempre mantuvimos una estrecha y fluida correspondencia. La pérdida de su hijo tuvo un efecto devastador en él y creo que nunca lo superó del todo.

Siento muy profundamente la pérdida de este irremplazable amigo. Le recordaré siempre.

Todos los que tenemos un hijo con síndrome de Down necesitamos ayuda. Sig fue un especial apoyo para mí y quisiera pensar que yo también lo fui un poco para él.

Gracias, Sig, por todo lo que nos has dado. *Rest in Peace.*

Montserrat Trueta

Nos ha dejado un gran amigo

We have lost a great friend

El pasado 2 de septiembre nos dejó una de las personas que más ha luchado por la población con síndrome de Down, por su salud y por su integración social, el Dr. Siegfried M. Pueschel.

El Dr. Pueschel nació 1931 en Silesia, Alemania, región que en la actualidad forma parte de Polonia. Su familia y él fueron acogidos en Alemania como refugiados y tuvo que trabajar en varios oficios hasta que finalmente se graduó en medicina en 1960 en Dusseldorf. Emigró a los EE.UU. y fue médico interno en New Jersey, donde conoció a su esposa Eny Vergara, con la que tuvo 4 hijos, uno de ellos con síndrome de Down. Se especializó en pediatría y en genética biomédica por las Universidades de Harvard y Montreal. En 1965 regresó a Harvard como catedrático de pediatría. Trabajó principalmente en la disminución psíquica debida a errores congénitos del metabolismo y en el síndrome de Down, especialmente después del nacimiento de su hijo Chris con este síndrome. También era especialista en psicología del desarrollo y jurisprudencia.

En 1975 fue nombrado director del Child Development Center del Rhode Island Hospital, donde ejerció de pediatra hasta su jubilación en enero de 2013. El Dr. Pueschel planteó y defendió el mundo de las personas con síndrome de Down ante el papa Juan Pablo II y la reina Sofía. También formó parte del National Down Syndrome Congress, la National Down Syndrome Society y la Association for Retarded Citizens. Atendió en su hospital a miles de personas con síndrome de Down; sin duda era el que tenía más historias clínicas de síndrome de Down de los Estados Unidos.

El Dr. Pueschel era una persona amante de los deportes: había corrido 38 maratones, subido al Kilimanjaro y al campo base del Everest, y también era cinturón negro en taekwondo.

Su intensa actividad científica se puede encontrar en los 15 libros y más de 250 artículos escritos por él. También participó en cientos de conferencias y actos científicos por todo el mundo. Fue un colaborador activo de la Fundación Catalana Síndrome de Down, participando en muchas de las conferencias que a lo largo de 30 años ha organizado la Fundación. Actualmente era consultor de nuestra Revista Médica Internacional.

Sin duda, lo más importante era su calidad humana y su proximidad: siempre dispuesto a ayudar a todo aquel que lo solicitase, siempre a favor de las personas con síndrome de Down. Hemos perdido a una gran persona, y nosotros a uno de nuestros mejores amigos. El Dr. Pueschel se nos ha ido, pero su labor continuará vigente durante muchos años, "el hombre pasa, sus hechos quedan".

Dr. Agustí Serés